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食全食美

月饼市场
提早进入节日时间

好月饼先来秀一秀
尽管今天距离中秋节还有一段时间，但

各品牌的“月饼战”已提前打响。
为给中原月饼品牌提供一个展示平台，

“第一消费”推出优秀月饼品鉴活动，每周选
取几个工作日，邀请优秀月饼品牌走进高端
写字楼、商场等商业区域。您想在自己所在
的写字楼里享受免费的月饼甜点吗？打个电
话告诉我们，或许甜美可口的月饼糕点就会
出现在您面前。

你的月饼品牌有哪些不为人知的品牌故
事？你的月饼品牌今年有哪些新口味……作
为月饼商家的你，不要再矜持了，拨打电话报
名吧。我们将为你打造一个广而告知的平
台。 记者 熊维维/文 慎重/图

报名电话：0371-67655272
13837196077

本期推荐

元祖
雪月饼

主打特色：
元祖雪月饼内冷
冻、外高温的烘
焙技术，令人惊
奇，真切反映出“不断创新，引导市场，打造需
求，创造流行”的元祖经营理念。

适合人群：年轻、时尚、白领阶层消费群

仟吉
吉月系列

主打特色：
创新皮是仟吉今
年上市的新品，
口感松软，入口即化，皮馅不分离，造型及纹
路充满美感，是视觉与味觉的双重享受。

适合人群：年轻女性或者时尚消费群

香雪儿
翠如意月饼

主打特色：
考究的用料，精
细的工艺，严谨
的制作，使其皮薄柔软，色泽金黄，图案花纹
玲珑浮凸，造型美观，馅大油润。蛋黄选用天
然优质野鸭蛋黄，风味纯正，甘香可口，回味
无穷。

适合人群：老少皆宜

稻花香
“壹品稻香”

主打特色：
崇仁商贸本次推
荐的“壹品稻香”
系列月饼是保定
市稻香村食品工业有限公司依托华北中秋文
化承载、根据中华传统制作工艺全新推出的
中秋系列产品，以南北兼具、工艺独特的糕饼
传承为基础，融入现代人对健康元素的需求。

适合人群：老少皆宜

金门饼家
双黄莲蓉月饼

主打特色：
选 用 洪 湖 地 区
野 生 环 境 放 养
鸭所产的鸭蛋，采用的莲蓉完全是用100%湘
莲子炒制的纯莲蓉。

适合人群：老人、儿童

好利来
礼遇金秋

主打特色：
此款月饼堪称好
利来月饼十年来
的销售冠军，单品销售每年都能突破 10000
盒，口味配置相当经典。

适合人群：老少皆宜

自本报推出“报饮报食·美食汇”系列活动以及报道以来，在郑州商业
餐饮业引起巨大反响。7月30日，由本报主办的“中原商场·餐饮业发展座
谈会”首站走进郑州新世界百货，来自千稻拉面、金韩宫、川之味、金汉斯、
嘻唰唰小火锅、食在食上、云鼎汇砂、鱼码头、重庆小天鹅、DQ、仟吉西饼、
西树工房、东东包、简朴寨等餐饮食品品牌负责人齐聚一堂，共同探讨了
商场餐饮业发展的现状与问题。 记者 熊维维/文 慎重/图
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餐饮店与商场的结合，确实是顺应各自
发展的一种必然。“现代人喜欢一站式，一个
综合性商场里有超市、各类百货和餐厅，既然
什么都能在这里解决，来的人自然是最多
的。而逛商场的人对待餐厅的态度并非要多
高档，而是要人人都能消费得起，还要吃的舒
服，吃的有特色。”在郑州新世界百货总经理
汤淑闵看来，商场和餐饮业实现资源互补也
是她重视商场餐饮业发展的一大原因。

“要想实现商场里餐饮业共赢的局面，还
需要双方共同努力，一方面商场做好硬件措施，
提高整体商场的品牌知名度；另一方面，商场要
提供内在质量，做好食品安全卫生工作，保证消
费者就餐质量。”郑州市食品药品监督局食品处

处长齐新志如此表示，他还表示，餐饮品牌还要
从商场整体客户的特征做出适合该商场消费者
的特色餐饮，才是商场餐饮业的制胜之道。

“在郑州一些新开张的商场里，顺着观光
电梯层层上去，会发现顾客不多，但在餐饮
区，各餐饮品牌门店都有人在等位。其实，让
热门的连锁餐饮品牌带动商场的人气确实是
一种很好的手段，吸引住顾客的胃，再吸引顾
客在商场里的其他消费更为容易。”川之味总
经理延格如此表示。金韩宫郑州店经理熊艳
也赞同这个观点：“对于餐厅而言，把门店开
在综合性百货大楼里，也能显出自己的品牌
地位，人流量有保证。此外，其他齐全的硬件
设施也让餐厅省心不少。”

让连锁餐厅走入综合购物商场，主要是
巨大的人流量和完善的公共设施服务。简朴
寨总经理刘钊说，其实门店进入商场的主要
原因是人流量大，虽然相同一家店，小区店的
房租会比商场店便宜，但投入的人力成本是
一样的，目前人力成本已经是门店最大的一
个开销，而商场店的客流量会比小区店大很
多，这样商场店的营业额就有保证。

食在食上总经理原海桥也表示，与街边
的门店相比，商场店中午的生意更好，总体上
商场店的人流量会比街边店要高出两成，而
且营业时间也会比街边的门店要长。同时，

街边店还会受到天气变化的影响，“天气太
冷、太热和下雨天，都会影响生意，而商场店
基本不受天气的影响。”

此外，商场完备的公共设施，也让餐饮品
牌省力不少。出席座谈会的西树工房总经理
崔麦仓说，如果是小区店，那么店内要设置一
块区域给等位置的顾客休息，不能让客人在
马路上等，而商场里都有空调，等位的区域可
以缩小。仟吉西饼企划经理石瑞媛也坦言，
因为商场的购物娱乐休闲体验以及商场的洗
手间、停车位和安保人员等，增加了消费者享
受美食的附加值，让餐饮品牌省心不少。

在香港、上海、北京以及一些国外的一些
城市，餐厅一般在商场的顶层，这样租金比较
便宜，餐厅成本能节省。有着丰富商场运营
经验的郑州新世界百货总经理汤淑闵坦言，
一些商场有直达顶层的上行电梯，但没有直
达的下行电梯，顾客吃完饭，只能层层坐观光
电梯下楼，这样一来，免不了要逛一逛商场。
而逛商场的顾客，也会选择在商场里解决吃
饭问题。

“特色休闲餐厅进入商场，对商场来说也
是件好事情，因为餐厅也在帮商场聚人气。”
云鼎汇砂总经理刘红彦则表示，在郑州众多
商场百货的电梯口，都可以看到“餐厅在几
楼”的指示牌。很明显，商场做很多这样的细
节就是希望更多顾客知道餐厅的存在。

嘻唰唰小火锅总经理平全来则表示，来

吃饭的顾客因为等位会在商场里逛一逛消磨
时间，这样顾客等座位的时候不会不耐烦，更
不会选择去别家吃饭。而街边店的顾客，只
能在店内等候，有些客人会等不下去，或者去
附近逛逛，逛着逛着就走远了。因此，街边店
会有大量的空号率，而商场店则基本没有空
号。“当然，进入高端的综合性商场，对品牌形
象的提升也很有帮助。”

门店地址的变化也让门店的内部设施和
环境有所不同。据记者观察，同一家餐饮品
牌在商场里只需要几个包厢，而路边店则需
要设置有几十个包厢。绿茵阁市场经理司磊
说，商场里快速消费的人会比较多，所以设置
的散桌数量比较多。绿茵阁也在内部环境上
做文章，比如餐厅的背景音乐比较轻快，增加
顾客吃饭的节奏，提高翻桌率。

早期，千稻拉面开店找的就是社区、大
街上的繁华地段，但后来将目光标准了综
合性商场，在座谈会上，千稻拉面总顾问张
德义坦言，“以前，郑州没有合适的综合性
的购物商场，所以我们就选择小区比较集
中的地段开设门店，这样能保证客源。后
来，开始进入商场，都是针对年轻白领。这
是在研究了自身产品特征及消费者私密性
消费需求后作出的选择。而以后，千稻拉
面再开店还是会选择商场以及综合性写字

楼上。未来门店都将开设在综合性购物商
场内。”

同样，在郑州已有多家分店的鱼码头，在
顺应餐饮发展趋势的同时也将目光投向百货
商场。鱼码头总经理丁建华表示，商场、餐饮
业发展合作最终会实现共赢，因为在享受资
源共享之后必将达到优势互补。“将餐饮店开
进商场在众多一线城市中已是一种趋势，不
局限于商务快餐，更多的是一种休闲生活，是
一种提高自身生活质量的需求。”
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餐厅与商场互赢

商场客源稳定、客流量大

餐厅为商场聚来人气

餐饮门店将扎堆商场
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“中原商场·餐饮业发展座谈会”开谈

当美食恋上商场
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